

EGD - aktuell



13– 2019/20

2. Mai 2020

Teilöffnung am 4. Mai 2020

A Notbetreuung

B Kommunikation mit Jitsi / Klassenkonferenzen

C Infoblock

**Liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Eltern,
liebe Kolleginnen und Kollegen,**

Am Montag beginnt für einen Teil unsere Schülerinnen und Schüler wieder die Schule. Darüber sind wir sehr froh. Die Teilöffnung für die Kursstufen 1 und 2 sowie die Erweiterung der Notbetreuung stellt für die Schulen derzeit eine große Herausforderung dar. Zeitgleich muss auch eine Optimierung des Fernunterrichts für die Klassen 5 bis 10 stattfinden.

Heute geben wir Ihnen einen Überblick über unsere Überlegungen und geplanten Maßnahmen.

A Notbetreuung

Die Notbetreuung wird ausgeweitet.

Hier der Auszug aus der Verordnung des KuMi vom 29.04.2020

Für Schülerinnen und Schüler,

1. die durch den Fernlernunterricht während des Zeitraums der für die Schulen geltenden Betriebsuntersagung nicht erreicht wurden oder

2. für die aus anderen Gründen nach Einschätzung der Klassenkonferenz und Zustimmung der Schulleitung ein besonderer Bedarf besteht, werden im Rahmen der vorhandenen Ressourcen Präsenzlernangebote eingerichtet.

Aus diesem Grund ist es Ziel der Schulleitung, möglichst rasch einen Überblick über die Bedürfnisse der Schülerinnen und Schüler zu erhalten, damit daraus ein Maßnahmenplan entwickelt werden kann.

B Jitsi: Eigene Plattform für Videokonferenzen / Klassenkonferenzen

Die Schaffung einer datenschutzkonformen Plattform stellt einen weiteren Baustein zur Unterstützung der Kommunikation innerhalb der Schulgemeinschaft dar. Die Medienentwicklungsgruppe hat über verschiedene Lösungsmöglichkeiten diskutiert, und sich zusammen mit der Schulleitung zunächst auf die Nutzung der Kommunikationsplattform Jitsi verständigt, weil es einen sehr leichten Zugang für alle Nutzer bietet. Es ermöglicht, **den sozialen Kontakt in die Lerngruppen hinein zu verbessern. Jitsi ist jedoch in der Regel nicht für das Lernen in Klassenstärke geeignet!**

Implementierung

Jitsi soll systematisch zum Einsatz kommen:

1. **Schritt: Zeitraum vom Montag, 04.05.2020 bis Montag, 11.05.2020**

Videokonferenzen der Klassen

In einem ersten Test der neuen Plattform nimmt das Klassenlehrerteam Kontakt zur Klasse (eventuell auch kleineren Teilgruppen) auf. Die erste Video-/Telefonkonferenz soll klären, welche Kinder mit dieser Technik überhaupt erreichbar sind.

Dazu melden sich die KlassenlehrerInnen nach einem festen Zeitplan vormittags bei Ihrer Klasse. Damit das bei Familien mit mehreren Kindern kollisionsfrei gelingt ist folgender Zeitplan festgelegt:

Montag, 04.05.	Klassenstufe 5
Dienstag, 05.05.	Klassenstufe 6
Mittwoch, 06.05.	Klassenstufe 7
Donnerstag, 07.05.	Klassenstufe 8
Freitag, 08.05.	Klassenstufe 9
Montag, 11.05.	Klassenstufe 10

jeweils in der Zeit von 9.00 Uhr bis 11.00 Uhr.

Sollte es aufgrund von eigenem Präsenzunterricht an der Schule nicht möglich sein, dieses Zeitfenster einzuhalten, werden Sie vom Klassenlehrer / von der Klassenlehrerin rechtzeitig über den Klassenverteiler informiert, umgekehrt sollten Sie eine Verhinderung von Ihrer Seite auch möglichst rasch rückmelden. **Das heißt, wegen der Dringlichkeit sollten Sie sich bei einer Verhinderung für die 5. Klassen am Montag, möglichst noch heute, Samstag, 2. Mai, 2020 der Klassenlehrkraft Ihres Kindes melden.** Geben Sie im Verhinderungsfall bitte an, ob technische oder persönliche Gründe vorliegen und wie sie zu erreichen sind, damit das Klassenlehrerteam Sie dann im Laufe der Woche kontaktieren kann.

Sollte der Fernunterricht grundsätzlich durch technische Mängel sehr schwierig sein, melden Sie sich bitte bis Mittwoch, 6. Mai 2020, beim Sekretariat, möglichst per Mail, gerne auch telefonisch.

Klassenkonferenzen

Am Nachmittag des selben Tages finden jeweils Klassenkonferenzen Ihrer Klasse statt, bei denen sich das Klassenlehrerteam und die Hauptfachlehrer und -lehrerinnen (D, M, E, 2. Fremdsprache, Profil) über ihre Erfahrungen während der gesamten Fernlernzeit austauschen. Dabei geht es um die Klassensituation insgesamt aber auch über individuelle Lernsituationen Ihrer Kinder.

Die Rückmeldungen der Klassenkonferenzen sind die Grundlage für einen systematischen Maßnahmenplan der Schule.

Die Klassenkonferenzen dienen daher auch der Feststellung eines Bedarfes an Notbetreuung.

2. Schritt: Woche vom 11.05. bis 14.05.2020

Nur wenn die Erreichbarkeit der Kinder gesichert ist, sollen ab dem 11.05. auch Videokonferenzen der Hauptfachlehrer und -lehrerinnen zur Kontaktaufnahme mit ihrer Lerngruppen eingesetzt werden. Wir werden dabei darauf achten, dass es zu keiner Häufung von Videokonferenzen kommt.

C Infoblock

Öffnungszeiten Schulgebäude

Montag bis Freitag 7.15 bis ca. 15.30 Uhr

- Außerhalb der Unterrichtszeiten ist das Schulgebäude derzeit geschlossen.
- Zutritt ausschließlich über den Eingang Sitzungszimmer
- Ausgang nur über den Ausgang Richtung Neubau

Sekretariat / Verwaltung

Telefonische Erreichbarkeit:

Montag bis Freitag 7.30 Uhr bis ca. 13.00 Uhr

Telefon : 07666 93 22 50

Öffnungszeit für Schülerinnen, Schüler und Eltern:

Mo bis Fr 8.30 Uhr bis 12.00 Uhr.

Für Eltern ist eine Voranmeldung nötig, da das Schulhaus ggfs. geöffnet werden muss.

Die Kontaktaufnahme ist jederzeit per Mail möglich.

Versetzung 2020

Hinweise zu sonstigen Leistungserhebungen (KuMi, Schreiben vom 24.04.2020)

Ich zitiere: Wie von Frau Ministerin bereits angekündigt, werden in diesem Schuljahr alle Schülerinnen und Schüler in die nächsthöhere Klasse versetzt. Das Kultusministerium wird dies noch ausdrücklich durch Verordnung regeln und bestimmen, dass es sich nicht nur um eine Aussetzung der Versetzungsentscheidung sondern um ein endgültiges Aufrücken der Schülerinnen und Schüler handelt. Natürlich bleibt aber auch die Möglichkeit der freiwilligen Wiederholung der Klasse, die pädagogisch sehr sinnvoll sein kann, erhalten. Diese Wiederholung wird nicht auf die Höchstzahl der

zulässigen Wiederholungen nach den einschlägigen Verordnungen angerechnet.“

Dies ist der derzeitige Informationsstand.

Kommunikation und Unterstützung

Herzlichen Dank für Ihre wertschätzenden Rückmeldungen an die Kolleginnen und Kollegen, insbesondere die Klassenlehrerteams. Danke an alle Eltern, die uns mit ihrer Expertise oder konkreten Vorschlägen unterstützen! Wenn Sie Tipps im Zusammenhang mit dem IT-Bereich haben, wenden Sie sich bitte direkt an Herrn Ploh, der der Medienentwicklungsgruppe vorsteht.

Wir sind selbst eine lernende Organisation und wir alle stehen derzeit vor vielen neuen Herausforderungen. Wir geben bei der Bewältigung der pädagogischen sowie der organisatorischen Aufgaben unser Bestes.

Wir freuen uns weiterhin über Ihre Rückmeldungen und guten Anregungen.

Herzliche Grüße im Namen des gesamten Kollegiums und ein schönes Restwochenende

Christel Bohlen und Olaf Ploh

Homepage

Ständig aktualisierte Informationen und viele Anregungen finden Sie wie immer unter:

www.erasmus-gymnasium.de